


平成30年12月定例会・一般質問
Q  北朝鮮による日本人拉致事件について

Q  富山駅周辺の賑わいづくりについて

Q  色覚の検査・色覚チョークの導入について

●平成29年4月～
・商工農林水産委員会 副委員長　・議会改革検討調査会 委員　・議会報編集委員会 委員　・土地開発公社 理事
・29年度企業会計決算特別委員会 委員　・28年度一般会計特別会計決算特別委員会 副委員長　・自由民主党会派 会計
・北朝鮮に拉致された日本人を早期に救出するために行動する議員連盟 理事　・自由民主党富山市連遊説局 副遊説局長

●平成28年11月～29年4月
・自民党新風会 会長　・議会運営委員会 委員　・総務文教委員会 委員

5人が帰国されてから膠着状態が続いていることに大変心を痛めている。外交ルートを
通してしっかりやっていかれることを政府に期待している。県内にも拉致の可能性を排
除できない方が22名いらっしゃる。拉致問題は全然解決していない、大変な人権侵害
問題だということを国民一人ひとりが認識することが大切。市民の皆様に、様々な機会
を通してしっかり啓発していくことが大事と思う。早期の解決について期待もしている。
（市長）

富山駅南西街区、市有地活用事業については、市民と来外者と旅人が集い交わる活力あ
ふれる駅前空間を開発コンセプトとし商業とホテルの複合施設を導入する計画となって
いる。商業では60店舗、観光客・ビジネス客・通勤通学客・地域住民など、駅や駅周辺に集
まる人々の幅広いニーズにこたえるとともに、周辺施設や中心市街地との連携を図ること
で、賑わいや交流の拠点施設となることを目指す。
ホテルの客室は190室、今後増えるインバウンドやシニア層への需要に対応する期待が
されている。路面電車の軌道に並行してオープンテラスを設けることで、南口駅前広場と
一体となった賑わいを創出する施設併設計画が提示されている。
（活力都市創造部長）

小中学校における色覚の検査については、平成15年から健康診査の必須項目から削除されていた。このため、就職をする
ときに初めてわかり障壁となるケースや、からかいの的になったり、親や保護者から叱責されたりといったケースも報告され
るようになった。同じように授業を受けていても、色覚に特性があることで理解しづらいことも簡単に想像できる。特に男の
子にその割合が多くみられ、20人に1人の割合というデータがあり、特別なことではないとも捉えられる。「色覚チョーク」を
使用することで、かなり見え方がよくなり、費用的にも普通のチョークと定価が同じであることから、今回、導入を促す提案
質問を行った。
①色覚の検査の現状について
児童生徒が自身の色覚の特性を知らないまま不利益を受けることがないよう、平成28年度から保護者の同意を得て個
別に検査指導を行うなど必要に応じた適切な対応をとっている。（教育委員会事務局長）

③「色覚チョーク」（色の明度や彩度がくっきりしていて、色覚に特性の
ある子どもにも見やすいチョーク）の導入を各小中学校に促してはど
うか？
各学校が適切に判断することではあるが、今後、校園長会や養護教
諭研修会などを通じてチョークを購入する際の選択肢の一つとして「
色覚チョーク」の情報提供をしてまいりたい。（教育委員会事務局長）

市議会での取り組み 一般質問・代表質問
　　常任委員会・決算特別委員会

9回にのぼる市議会での質問！
　　　　こんな質問・議論を行ってきました。
（平成28年12月議会　29年3月・6月・9月・12月議会　30年3月・6月・9月・12月議会）

◆主な質問

②合理的配慮はどのように実施しているか？
黒板への板書について、文字は白か黄色のチョークを使用すること。
色以外の情報を伝えること。縦線横線やドット表示を行うことなどに
留意するよう教員に指導している。また絵を描くときなど周りと異な
る色を使用しても、個々の色彩感覚や感じ方の特性として、自然に受
け入れるよう指導している。（教育長）

◆「意見書」とは・・・
市の公益に関することについて、
議会の意見としてまとめた文書のことです。
左記2件は、たかたまりの提起により
富山市議会で可決し国へ提出されたものです。
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